

VINGT-TROISIÈME ANNIVERSAIRE

AINSI que nous l'avions annoncé, Mgr l'archevêque célébrait, au premier jour de mai, le vingt-troisième anniversaire de sa consécration épiscopale.

La veille, en l'antique sanctuaire de Notre-Dame de Bonsecours, où se fait annuellement l'ouverture solennelle des exercices du mois de Marie, une adresse avait été lue à Sa Grandeur par M. l'abbé Lesage, curé du Mile End, parlant au nom de tous ses confrères.

A cette cérémonie assistaient NN. SS. Langevin et Gravel ; à leurs Seigneuries sont venus se joindre, pour la fête du lendemain, les évêques de Druzipara et de Sherbrooke. Mgr Emard, prévoyant qu'il serait empêché de s'absenter le jour même de l'anniversaire, avait devancé ses collègues.

Selon l'usage, les élèves du collège de Montréal ont exécuté avec un brillant succès la messe du second ton harmonisée, aux offices de la cathédrale.

Plusieurs membres du clergé étaient au chœur, bon nombre de religieuses des différentes communautés, les élèves des écoles du quartier et les fidèles remplissaient la nef et les transepts.

Il y aura bientôt un quart de siècle que chaque année cet heureux anniversaire se célèbre avec des marques manifestes de l'affection et de la reconnaissance générales.

C'est en effet en l'année 1873 que Mgr Fabre fut sacré évêque, dans l'église du Jésus, par Mgr Tachereau.

Les pontifes assistants étaient Mgr Pinsonnault, évêque de Birtha, et Mgr Lafleche, évêque des Trois-Rivières.

Six autres évêques étaient présents à la cérémonie du sacre :

Mgr Guigues, évêque d'Ottawa, Mgr Larocque, évêque de Germanicopolis, Mgr de Goësbriand, évêque de Burlington, Mgr Sweeney, évêque de Saint-Jean, N. B., Mgr Larocque, évêque de Saint-Hyacinthe, Mgr Wadhams, évêque de Ogdensburg.

Mgr Bourget se trouvait alors retenu à l'Hotel-Dieu par la maladie.

Depuis son élévation à l'épiscopat, sept évêques ont été sacrés par Mgr Fabre :

Mgr Lorrain, évêque titulaire de Cythères, Mgr O'Brien, ar-